

weiter zu verbessern. Es sind 13 200—13 500 Unterrichtsräume, 750 Schuisporthallen sowie die erforderlichen Heim- und Internatsplätze neu zu schaffen. Die ansteigenden Geburtenziffern verlangen den Bau von etwa 120 000 Kindergartenplätzen, damit auch künftig überall für die Kinder der entsprechenden Altersgruppe die Möglichkeit des Besuches eines Kindergartens besteht.

Die Rekonstruktion und Werterhaltung der Volksbildungseinrichtungen sowie ihre Ausstattung mit modernen Unterrichtsmitteln werden fortgesetzt. Die Ausbildungsbedingungen an den Pädagogischen Hochschulen werden weiter planmäßig verbessert. Besondere Aufmerksamkeit ist der Weiterbildung der Pädagogen zu widmen.

Die Aufgabenstellung für die Berufsbildung ist darauf gerichtet, zum Leistungswachstum der Volkswirtschaft und zur allseitigen Persönlichkeitsentwicklung beizutragen und den Facharbeiternachwuchs planmäßig zu sichern. Die materiell-technischen Bedingungen für die Berufsbildung werden im Fünfjahrplanzeitraum zielgerichtet verbessert.

Entsprechend den Erfordernissen des wissenschaftlich-technischen Fortschritts ist durch die Kombinate und Betriebe die Weiterbildung der Facharbeiter und Meister auf einen hohen Leistungszuwachs zu richten. Im Ergebnis der sozialistischen Rationalisierung planmäßig frei werdende Arbeitskräfte sind rechtzeitig für ihre neuen Arbeitsaufgaben vorzubereiten.

Die grundlegende Aufgabe im Hoch- und Fachschulwesen besteht darin, die Qualität und Effektivität der Aus- und Weiterbildung und kommunistischen Erziehung von Hoch- und Fachschulkadern für alle gesellschaftlichen Bereiche weiter zu erhöhen. Die immer bessere Verwirklichung des Prinzips der Einheit von Lehre und Forschung muß noch wirksamer zur Beschleunigung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts durch Spitzenleistungen in der Grundlagen- und angewandten Forschung beitragen. Die Weiterbildung an den Universitäten, Hoch- und Fachschulen ist stärker zur Überführung neuester Forschungsergebnisse in die Praxis und damit als Beitrag zur Intensivierung der Volkswirtschaft wirksam zu machen.

Ein besonderer Wesenszug der sozialistischen Gesellschaft ist die Sorge um die Gesundheit der Menschen und ihre soziale Geborgenheit. Mit der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft sind in den Jahren bis 1985 durch das Gesundheits- und Sozialwesen der Gesundheitsschutz der Werktätigen weiter zu vervollkommen. Die Errungenschaften der modernen Medizin gezielt zum Wohle der Bürger nutzbar zu machen sowie die Qualität und Wirksamkeit der medizinischen und sozialen Betreuung weiter zu verbessern.

Der Neubau und die Rekonstruktion der Charité in der Hauptstadt der DDR, Berlin, wird planmäßig fortgesetzt. Die fertigzustellenden Krankenhäuser und Kliniken in Berlin, Cottbus, Gera, Nordhausen, Potsdam, Frankfurt (Oder), Karl-Marx-Stadt, Schwerin und Halle sind in voller Funktion in Betrieb zu nehmen. 1900—2100 neue ärztliche